
Protokoll der 
Fachschaftenkonferenz 
 
Vom 10.02.2015, 17.30 – 21:20 Uhr • Protokollant: Jonathan Ritter• Leitung: Marvin Bärnhart, 
Paul Saary 
Anwesend:  

FS1  Robin Ladwig 

FS2 Susanne Albrecht, Frederic Rieg  

FS3 - Pädagogik  

FS3 - Psychologie Louise Wiebalck, Noah Schlegel, Lukas Großberger 

FS3 - Sport  

FS4 Can Yaylali 

FS5 Victor Schanz, Kay Müller, Luca Charlotte Braun 

FS7 Paul Saary, Jonathan Ritter, Jan Tatje, Franziska Theiß, Patrick Ober, Lucio Lopez 
Dolz Marietheres Kleuter 

FS10 Sebastion Erdrich 

FS11 - Geowissenschaften  

FS11 - 
Materialwissenschaften 

Kristian Köhler, Nils Winkelmann 

FS13 Dustin Wever, Hanna Nissen 

FS15 Johanna Saary 

FS16 André Harder, Christoph Möller, Matthias Bonarens, Tim Jacob 

FS18  Tobias Mahn 

FS20 Julian Haas, Stefan Pilot 

FS CE  

FS IST Klara Saary 

FS Mechanik  

FS Mechatronik Thomas Kolb, Florian 

FS LAB Daniel Krückenberg 

FS LAG Kay Müller 
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Top 0:  Altes Protokoll 

Protokoll vom 22.10.2014 wurde genehmigt 
 
Genehmigung des Protokolls vom 28.01.2015 wird auf die nächste Sitzung verschoben 

Top 1:  Vorbesprechung des Semestergespräches mit Herrn Prof. Prömel und Herrn Prof. Bruder 

Themen für das Gespräch mit Herrn Prof. Prömel und Herrn Prof. Bruder 
- neues Kommunikationskonzept und dessen weitere Entwicklung. Die Emailadresse 

studierende@asta.tud-darmstadt.de wird in der Verwaltung noch nicht von allen genutzt. Dies 
führt teilweise zur Kontaktaufnahme mit nicht mehr aktiven Personen. Der Plan war auch ein 
schnellerer Informationsfluss. 

- QSL Mittelverteilung: Die FSK möchte eine eher dezentrale Verteilung 
- E-Learning, geplante Maßnahmen zum Ausbau  
- frei verfügbare Lehrmaterialien, Position des Präsidiums Stellungnahme des Präsidiums 

erwünscht. Alle Lehrmaterialien sollten frei zur Verfügung stehen. Wie kann das erreicht werden. 
- Alumni Umfragen zurzeit fehlerhaft  

Top 2:  Semstergespräch mit Herrn Prof. Prömel und Herrn Prof. Bruder 

 
Die folgenden Absätze geben die Rückmeldungen des Präsidiums zu den oben genannten Punkten wieder. 
 
Kommunikationskonzept 
 
Das Präsidium macht dafür Werbung das es weiterhin und auch vermehrt genutzt wird, da das System 
prinzipiell gut sei.  
Die Problematik mit dem QSL Thema soll in der Betrachtung, ob es funktioniert oder nicht ausgeklammert 
werden. 
 
 QSL Mittel Verteilung 
 
Die neue Verteilung der QSL-Mittel ist wie folgt geplant: Alle Fachbereiche zahlen an die ULB, gesamt Volumen 
ungefähr 1 Mio €. Der Rest soll weiterhin 50/50 zentral/dezentral aufgeteilt werden. 
Die Entlastung dadurch ist nicht gleichmäßig für alle Fachbereiche.  
Die Fachbereiche sollen eigenverantwortlich und Verantwortungsvoll die freigewordenen Mittel nutzen. 
Die Dekane haben dem System schon zugestimmt. 
 
E-Learning, geplante Maßnahmen zum Ausbau 
 
Das E-Learning war langfristig Projektfinanziert mittels QSL. Nach Beendigung der Mittel gab es einen 
Stellenrückgang von 11 auf 4 Stellen. Diese Sicheren die Basis de E-Learnings. 
Das E-Learning soll die Lehre Ergänzen und dies nicht durch reines Abfilmen der Vorlesung. 
Vorlesungssäle mit Kameras auszustatten macht nur bei großen Sälen Sinn. 
Das Problem mit Randvorlesungen muss separat betrachtet werden. 
  



 

 
 
 
freie Lehrmaterialien, Position des Präsidiums 
 
Bei PDF-Dateien die nicht zur Verfügung gestellt werden Vermutet das Präsidium Probleme mit dem Copyright. 
Das Präsidium möchte zunächst Rücksprache mit der anderen Seite(Professoren) halten. Wen es nur 
Druckexemplare gibt dürfen diese nur zum Unkosten Betrag verkauft werden. 
Wollen dafür Werben Vorlesungsinhalte öffentlich zu machen. Fördert vorrausichtlich das Ansehen der 
Universität.  
Problematik bei Verknüpfungen zwischen den Plattformen Moodel und TuCan, falsche Prüflingszahlen 
Pflichtveranstaltung Prüfungsanmeldung…, wird weitergegeben an die entsprechenden Teams. 
 
Situation der sanitären Einrichtungen unter anderem im alten Hauptgebäude massiv verbesserungsbedürftig  
 
Das Präsidium hakt nach und wünscht sich konkrete Beispiele.  
 
Alumniumfragen an noch nicht Alumni 
 
Sind verwundert über die Problematik. Versuchen es zu klären. 
 

Top 3:  Nachbesprechung des Semestergespräches 

 
Listen im PAD sollen ausgefüllt werden 
 
Toilletenproblematik 
 Architektur 
 Altes Hauptgebäude 
 
Lehrmaterialsproblematik (Veranstaltung Preis/Leistung) 
 
Bennenung von Personen für das QSL Gespräch Mittwoch 14:00-15:30 
 
Julian Haas 
Klara Saary 
Jan Titje 
 
E-Learning 
 
Wir sollten überprüfen ob den positiven Zusagen auch  Taten folgen. 
Insbesondere das autonome Einschreiben auf der Moodel Plattform oder einer Alternative an     
Vorlesungsmaterial zu kommen.  
Vorschlag einladen einer Person aus dem E-Learning Team. 
 
 
 



 

 
 
 
 

Top 4:  Wichtiges aus den Fachschaften 

 
FS 07: Umstellung der Clusterakkreditierung auf Systemakkreditierung ( auch im FB 10) 
 
FS 13: Fahrt in ein Betonwerk und nach Lich zur Brauerei am 12.02.2015 
 
 

Top 5:  Wichtiges aus den Gremien 

UV tagt am 11.02.2015 17:00 
 
Thema HHG: Es werden die Vorschläge diskutiert und darüber abgestimmt. Infos sind im UV Protokoll 
nachzulesen 
 
AStA  
 
Welche Fachschaft noch nicht besucht wurde soll sich beim Asta melden. 
Es gibt eine neue Veranstaltungsreihe „Rechtsterrorismus“ 
 
Senat 
 
Beratende Mitglieder in Gremien bekommen demnächst eine Aufwandsentschädigung 
Die Mittelverteilung in Hessen ändert sich zu ungunsten der TU Darmstadt 
 
Systemsakkreditierungs AG 
 
Aktuelle wird über den Verfahrensablauf diskutiert, im speziellen über die zeitliche Anordnungen der einzelnen 
Elemente. Grundlage hierfür bieten 2 Vorschläge der Verwaltung. 
 
Die Vorschläge sollen am 04.03.2015 um 15:00 im Senatssaal diskutiert werden.  
 
Senatsausschuss für Studium und Lehre 
 
Der Themenblock der APB ist erledigt. Der Normalbetrieb wird wieder aufgenommen 
 
 StuPa  
 
AG Wahl-O-Mat hat das Ziel einen „Studi-Mat“ zu erstellen. Die Hoffnung ist dadurch die Wahlbeteiligung zu 
erhöhen. Es ist gewünscht Fragen hierfür in dem Pad https://piratenpad.de/CzQ8SVEypW einzufügen. 
 
Nächstes Treffen 13.02.2015 15:00 im AStA 



 

 
Nächstes Stupa ist am 18.02.2015 um 19:00 Raum 9 S 103 
 
 
AG Handlungsempfehlungen zu Finanzanträgen bei Strategietagungen 
 
Die Ausarbeitung wird kurz besprochen unter Vorbehalt Redaktioneller Änderungen, aber angenommen. 
 
 
 
Fachschaftskonferenzwochenende 
 
Der Termin ist der 17.-19.04 Verbindliche Eintragung im Doodel http://doodle.com/yerd8zynzvqu85vz 
Die Fachschaften sind herzlich eingeladen 2-4 Mitglieder zu nominieren. 
 
Fußballturnier 
 
Fachschaft 13 ist dabei ein das bereits beschlossene Tunier zu Planen und damit fast fertig. Es muss noch ein 
Termin gefunden werden hierzu sollen sich die Fachschaften in den Doodel Eintragen: 
http://doodle.com/d4x333tvxbrkwrvr 
 
Zeitraum: 14-18 Uhr danach gemütliches gemeinsames Grillen 
Jede Fachschaft/Studienbereich kann eine Mannschaft mit 5 Feldspielern und einem Torwart plus 
Auswechselspieler stellen. Die Mannschaften sollen aus Männlichen und Weiblichen Teilnehmern bestehen. 
Das Turnier soll allen offen stehen Teilfinanzierung über AStA möglich. 
 

Top 6:  Sonstiges 

 
Essen auf der FSK  
 
Die Zahl der bestellten Pizza soll nicht mehr steigen eher reduziert werden. Da dies nicht zwingend Notwendige 
Ausgaben sind. 
 
Fachschaftenpartys  
 
16.04.2015 Fachschaft 16 
 
Nächste FSK am 5. oder 12.03.2015 in der Biologie. Einladung wird noch versendet. 
 
Pad: https://web1.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B$FSK_Pr%C3%A4sidium_10.2.2015 

Top 7:  Beschlüsse 

Handreichung zu Fachschaftskonferenzwochenenden wurde mit Vorbehalt Redaktioneller Änderungen 
angenommen. 


